

# Vecinos denuncian impacto ambiental y social por obras de la Variante San Juan

Afectados por la construcción de la nueva Ruta 66 acusan exclusión en el diseño del trazado, insuficientes medidas de mitigación y un aumento de problemas ambientales que afectan su calidad de vida.

Jesús Fariás Silva  
 cronica@lidersonantonio.cl

La construcción de la nueva Variante San Juan, que es parte de las obras del Camino de la Fruta y que irá entre Las Brisas y Barrancas, sigue generando descontento entre los vecinos de San Antonio y Santo Domingo, quienes denuncian serios problemas ambientales y molestias debido a las faenas lideradas por la concesionaria española Sacyr.

Aseguran que las medidas compensatorias implementadas por la concesionaria no son suficientes para mitigar problemas como el polvo en suspensión, la contaminación acústica y las vibraciones constantes.

También sostienen que las obras están siendo ejecutadas fuera de los límites establecidos en 2015, los cuales comprometían al Estado a mantener el trazado a 500 metros de las comunidades.

Cristián López, vecino de San Juan, sostiene que los residentes fueron excluidos del proceso de decisión. "No hubo participación ciudadana en la deter-



ACUSAN QUE EL POLVO Y LOS RUIDOS DE LAS OBRAS SON INSOPORTABLES.

minación del trazado en nuestra zona", afirmó.

Marcela Nova, vocera de los afectados en Santo Domingo, señaló que "las medidas compensatorias puestas en marcha por la concesionaria española Sacyr son insuficientes para mitigar la polución de los polvos en suspensión y

## 2024

en febrero de este año comenzaron los trabajos en la nueva ruta.

la contaminación acústica que, pese a superar todos los límites contemplados en la legislación ambiental, no ha sido remediada por quien tiene el poder para hacerlo, es decir, la Superintendencia del Medio Ambiente".

Angélica Padilla, madre de Rocío, una joven con

Trastorno del Espectro Autista (TEA), indicó que las obras han afectado gravemente a su hija.

"A pesar de las promesas de la propia ministra de Obras Públicas, Jessica López, en dar solución a las familias con hijos e hijas con TEA de San Juan, el ruido constante, las vibraciones y

la contaminación generada por la obra han provocado en mi hija descompensaciones, crisis de ansiedad, dificultades para dormir y un deterioro generalizado en su calidad de vida. Llevándola a menudo hasta urgencias de San Antonio", expresó a través de un comunicado enviado a Diario El Líder.

Debido a esto, presentó un recurso de protección en la Corte de Apelaciones de Valparaíso, acción judicial que se suma a una serie de denuncias a la Superintendencia del Medio Ambiente y a otros dos recursos presentados en la corte porteña.

Aún no ha habido sentencias que resuelvan los reclamos. "Estamos desprotegidos en un sistema que favorece los intereses comerciales por sobre el bienestar de las comunidades", explica López.

Finalmente, los vecinos también acusan "inacción" de las autoridades y ejemplificaron que la Municipalidad de Pichidegua, en la Región de O'Higgins, recurrió hasta la Corte Suprema para intentar detener el proyecto.